

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Setelah masalah dalam penelitian ini dianalisis, maka kesimpulannya adalah sebagai berikut:

1. Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan terhadap angket yang telah dikembalikan lagi oleh responden, maka dapat diketahui bahwa tingkat pendidikan dan kesadaran beragama warga masyarakat Kampung Bakung Desa Sukaresmi Kecamatan Sukaresmi Kabupaten Pandeglang memiliki nilai rata-rata sebesar 54,03, hal ini berarti termasuk cukup.
2. Kesadaran beragama warga masyarakat Kampung Bakung Desa Sukaresmi Kecamatan Sukaresmi Kabupaten Pandeglang memiliki nilai rata-rata 55,26, berarti termasuk cukup. Ini menandakan bahwa warga masyarakat Kampung Bakung Desa Sukaresmi Kecamatan Sukaresmi telah memiliki kesadaran terhadap agama yang dinyakininya, dengan cara melaksanakan apa yang diperintahkan oleh agama dan menjauhi segala yang dilarang oleh agama demi tercapainya kebahagiaan dunia dan akhirat.
3. Antara variabel tingkat pendidikan dengan kesadaran beragama warga masyarakat Kampung Bakung Desa Sukaresmi Kecamatan Sukaresmi Kabupaten Pandeglang terdapat hubungan yang positif. Kesimpulan tersebut berdasarkan pada hasil perolehan harga koefisien korelasi dengan menggunakan

rumus korelasi *product moment*, yaitu sebesar 0,86. Dan setelah dikonsultasikan kedalam kriteria skala korelasi, angka 0,86 tersebut berada pada rentang 0,70 – 0,90 yang menunjukkan korelasi tinggi. Artinya, bahwa tingkat pendidikan dan pemahaman agama berpengaruh terhadap timbulnya kesadaran beragama warga masyarakat Kampung Bakung Desa Sukaresmi Kecamatan Sukaresmi Kabupaten Pandeglang.

## **B. Saran-saran**

Dengan melihat hasil analisis yang telah dilakukan oleh penulis, maka penulis dapat memberikan saran-saran sebagai berikut:

1. Mengingat pendidikan sangat penting bagi kehidupan manusia, bukan hanya untuk mencari materi atau pekerjaan saja, tapi yang lebih penting untuk menambah cakrawala berpikir kita, maka khususnya kepada anak-anak Kampung Bakung yang masih harus sekolah, maka teruslah sekolah jangan sia-siakan waktu dengan tidak sekolah.
2. Kepada orang tua masyarakat Kampung Bakung, dalam rangka kita beribadah kepada Allah Swt, janganlah merasa puas dengan pengetahuan agama yang telah kita miliki, teruslah mencari ilmu agar dengan cara mengikuti pengajian, bertanya kepada ulama, atau membaca buku-buku agama agar kita mendapat kebahagiaan bukan hanya di dunia ini saja tapi juga kebahagiaan di akhirat nanti.